

PRECIO DE SUBSCRIPCIÓN

Segovia, mes. 1 peseta.
 Por años 10 " "
 Fuera de Segovia,
 trimestre. 3:50 ptas.
 Semestre 7 " "
 Año 12 " "
 Extranjero, año. 80 " "

IMPRENTA
 Grabador, Espinosa, 1.

EL ADELANTADO

DE SEGOVIA

DIARIO DE INFORMACIÓN E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:

DON RUFINO CANO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Juan Bravo, 33

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

✠

LA SEÑORA

Doña Julia Dargallo y Gense de Juste

HA FALLECIDO EL DIA 20 DE FEBRERO DE 1902
 A LOS 53 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su afligido esposo don Joaquín Juste y Garcés; sus desconsolados hijos doña Julia; don Joaquín y doña Cecilia; hermano don José, (ausente), hijo político don Ramón de la Vega Arango, nietos, madre y hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos, se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al Funeral, que por su eterno descanso tendrá lugar mañana 21 del actual, á las nueve de la misma en la Iglesia parroquial de San Millán; y acto seguido á la conducción del cadáver al Cementerio, por cuyos actos de caridad les quedarán eternamente agradecidos.

Casa mortuoria, San Francisco 1, segundo.
 NO SE REPARTEN ESQUELAS.

nes lo más crudo del discurso de un diputado radical y no separa el oído del telefono que con Barcelona le comunica.

Lo de Barcelona no tiene importancia; y á través del sigilo y de la inquisición gubernativa, se escuchan por toda la Península y en los continentes internacionales, los disparos de fusilería que están reemplazando al ruido de las maquinas, el olor de la pólvora que sustituye al de la hulla, el cántico del obrero trocado en alarido del moribundo, y las agitaciones del motin y de la guerra de calles imperando allí donde reinaban las hermosas actividades del trabajo redentor.

En la historia de nuestros estadistas es el señor Sagasta un tipo tan original que no recordamos otro que en poco ni fen mucho se le parezca; tuvo Cánovas, tuvo Gamazo, tiene Silvela algo que hacia recordar á determinados grandes hombres del siglo pasado. El señor Sagasta es el único que ningun rasgo psicológico parece haber heredado; no sabemos si por ser su grandeza especial y propia, ó por carecer de ella en absoluto.

Asegurar que nada ocurre en Barcelona cuando la vista de todos los españoles que saben leer espera con ansiedad el periódico como el más rápido vehículo de información, solo puede tomarse á modo de humorada, y para humoradas no está el tiempo.

Ha prendido el fuego de Barcelona en la materia inflamable de Valencia, y alguna otra provincia pudiera tener ya en su seno la chispa generadora de la destrucción.

Puede el señor Sagasta afirmar que aquí en ambas Castillas y casi en la mayor parte de la población española nada ocurrirá, porque patronos y obreros comen juntos, fraternizan en el hogar y en la mesa, sienten reciproco cariño, y en ellos radica el corazón de nuestra unidad nacional; pero esto mismo obliga á vigilar fina y constantemente las regiones discolas, donde las luchas de capital y trabajo no han encontrado solución de continuidad y donde la diferencia de dialecto sirve de fundamento serio para provocar una excisión de la madre patria. De otro modo los hijos pobres, los dóciles, los buenos, tendrán sus vidas y sus haciendas para servir de corta-

fuego en la catastrophe provocada por los malos.

Y esto es lo que no ha hecho el señor Sagasta. El ó los suyos han visto elaborarse ese gran movimiento catalan y han mantenido al frente de Barcelona á un Gobernador como el señor Socías incapaz de hacer nada que requiera un esfuerzo de atención, de inteligencia, ó de actividad física, y al frente del Ministerio de la Gobernación á un personaje que por sus ineludibles ocupaciones particulares y desgraciadamente por su falta de salud, no puede moverse ni obrar con la agilidad con que es preciso hacerlo en casos como el presente, ni acaso de la independencia que debería ser inherente á sus inmensas responsabilidades.

Nada ocurre en Barcelona. Solo como en grado de imprudencia temeraria en el delito de atentado á la respetabilidad nacional puede considerarse esa frase del Presidente del Consejo; pero si viviéramos en aquellos tiempos de los reyes absolutos, probablemente la palabreja hubiera costado al actual válido de la Regencia una perpetua extrañación del Reino, siquiera pensemos en que muy en breve ha de sufrir la misma suerte en cuanto al poder y á la política, con todos los requisitos y aderezos constitucionales.

Efemérides Segovianas.

20 DE FEBRERO DE 1845.

Mercado y feria concedidos á Segovia.

S. M. la Reina concedió en 20 de Febrero de 1845, Real permiso al Ayuntamiento de Segovia para celebrar un nuevo mercado los lunes de cada semana y feria en los días 14, 15, 16 y 17 de Septiembre de cada año; el primer mercado tuvo lugar el lunes 24 de Marzo de 1845, pero ni el mercado ni la feria tuvieron aceptación y acabaron por no celebrarse.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

Notas del Ayuntamiento.

SESION DE ANOCHE.

Apesar de los rumores que habian corrido y de que se hizo eco EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Glosopeda.

Curación radical. Alivio inmediato usando el preparado llamado ANTI-GLOSOPÉDICO de Sacristán SEIS reales frasco, en todas las Farmacias y en la del autor.

Plaza Mayor, 3, SEGOVIA.

No ocurre nada.

Lo de Barcelona no tiene importancia; allí no ocurre nada de extraordinario. Esto

ha dicho el jefe del Gobierno, al propio tiempo que su Ministro de la Guerra reconcentra en la Capital del Principado las pocas fuerzas de que puede disponer, sin un lamentable abandono, en el resto de las provincias catalanas, y en la de Zaragoza, y prepara para salir al primer aviso, á regimientos de Madrid, Valladolid y otros puntos.

Lo de Barcelona no tiene importancia; y al propio tiempo que estas frases se pronuncian, pide el Ministerio de la Gobernación auxilio á todos los partidos políticos, mutila los telegramas y telefonemas, llama oficialmente á los directores de la prensa encareciéndoles que no relaten los hechos en su pleno desarrollo, elimina del Diario de sesio-

del Estado están vacías, y la hacienda no puede disponer en este momento de ninguna cantidad algo importante.

—¡Ah!—dijo Luis XIV continuando su paseo por el gabinete,—¿con que Pontchartrain se halla reducido á ese extremo? Sin embargo, ayer, si mi memoria no me engaña, me anotó trescientos millones en las cajas del Estado.....

—Vuestra memoria, señor, no os engaña jamás, y Pontchartrain os anotó ayer el total exacto de nuestros recursos. Solamente Pontchartrain contaba en las entradas el primer semestre del nuevo impuesto que aún no se ha cobrado.

Estas palabras pusieron sombría la frente del rey, el cual permaneció, durante más de cinco minutos, silencioso y absorto en sus reflexiones.

—Señora,—repuso en fin,—vos hubierais debido, antes de resolveros á semejante cosa, consultar al menos mi parecer. Sin embargo, no puedo menor de agradecer este sacrificio.

igualmente el traje de su país; resplandecía en aquel momento de una belleza encantadora.

Al entrar el conde en el gabinete, se inclinó profundamente ante el rey, y se puso después el sombrero.

Volviéndose después á madama de Maintenón, la saludó con una cortesía perfecta, y se descubrió.

Este manejo era tan diestro como elegante para recordar al rey que era el conde de Monterey, grande de España y caballero cubierto, y demostrar su deferencia á la marquesa.

Luis XIV, tan escrupuloso como era en las cuestiones de preferencia, comprendió mejor que nadie este atrevimiento y galantería de buen gusto, y formó en seguida una opinión excelente del español.

—Conde de Monterey,—le dijo,—es una dicha para mí recibir en mi intimidad á un hombre, en el cual mi querida sobrina Marfa Luisa habia puesto toda su confianza. Creed que jamás olvidaré que por vuestro conducto recibí las últimas cartas de vuestra reina, tan

por cierto la que más habia entrado en su confianza; Luis XIV tenia, por el talento y juicio de la viuda de Scarron, una sincera deferencia que á veces le pesaba.

Agradecido en secreto á las personas de su familia que trataban á la marquesa, como si su matrimonio se hubiese declarado solemnemente, les tenia en cuenta su condescendencia pero si solo una princesa de sangre real hubiese abusado de la posición equívoca, aunque establecida sólidamente, de madama de Maintenón, para dejar caer en ella todo su desprecio, la hubiera cruelmente abandonado en esta circunstancia.

Luis XIV colocaba ante todas cosas el orgullo de su sangre; con frecuencia también irritado por la superioridad de la marquesa, superioridad que sin embargo ella disimulaba lo mejor que podia, é indignado de su casamiento, se complacia recordándole la inmensa distancia que oficialmente la separaba del trono.

—Señor,—dijo la marquesa, viendo al rey vacilar al fin de una frase cuyo principio aca-

en su número del martes, de que la sesión prometía ser borrascosa, esta se deslizó en la más completa calma, hasta el punto de que no recordamos haber presenciado hace mucho tiempo otra más tranquila, ni que menos retuviera á los ediles en la casa del pueblo.

Comenzó á la hora ordinaria bajo la presidencia del Alcalde señor Martín Higuera, asistiendo los concejales señores Terradillos, Entero, Carretero, Arango, Gómez, Ramírez, Lotero, Rincón, Gila, Well y Villoslada y en ella se trataron y no decimos discutieron, por que todo marchó como una seda, los asuntos siguientes:

Se aprobó la venta en total ó en lotes parciales del ramaje procedente de la Cuesta de los Hoyos.

Quedó enterado con sentimiento el Cabildo de la defunción del que fué Recaudador de consumos don Ángel Sanchez Nieva.

Merció la sanción favorable del Concejo un informe de la Comisión de Industrias proponiendo se consigne en el presupuesto próximo cantidad bastante con destino á la adquisición de capotes para los serenos.

Fué también aprobado un informe de la Comisión de Hacienda admitiendo el concierto solicitado por don Luis Yubero para la venta de vinos y aguardientes en su finca *La Numanzia*, por la cantidad de 250 pesetas hasta fin de Junio.

A este dictamen formuló voto particular el señor Gila que, luego de apoyarle brevemente su autor y el señor Terradillos, quedó desechado con el voto en contra de dichos dos ediles.

Pasó á la Comisión correspondiente una moción suscrita por los señores Entero y Ramírez pidiendo se coloque un encintado de adoquín en la calle de la Cabritería.

Se aprobaron los extractos de las sesiones celebradas en el mes de Enero.

A propuesta de la Secretaría quedaron designados los mozos que han de declarar como testigos en los expedientes de excepciones de mozos del actual reemplazo.

Un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo se rebaje á 250 pesetas la cuota señalada por el concierto á don Julian Lobo Catalina, fué aprobado.

El señor Well rogó á la Presidencia active el expediente incoado en el año 1900 para la demolición de una casa denunciada por ruinoso en la calle de la Herrería, y el Alcalde, galante siempre con sus colegas, prometió complacer al señor Well.

Y aquí acabó la sesión que, sino fué borrascosa, en cambio resultó sosa por falta de animación.

X

Llegada del Gobernador

Alta la frente y limpia la franca mirada ha entrado esta tarde en Segovia el nuevo Gobernador don Leopoldo Serrano.

Procedente de noble estirpe, educado en la religión del honor, decidido á sostener el lustre de su abolengo, de aspecto simpático, joven é ilustrado, el señor Serrano ha cautiva-

vado con su afabilidad, con su sencillez natural y con su frase modesta á cuantos han acudido á saludarle; y desde aquí puede asegurarse que se colocó ya en el terreno que otros necesitan conquistar después de largo combate. Esto es un fenómeno fisiológico que se da pocas veces, y aquí se ha dado.

El señor Serrano no desaprovechará esa fortuna. Llega á Segovia precedido de buenas referencias y saldrá dejando aquí su nombre respetado y llevándose nuestra estimación y nuestro cariño.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA da cordial bienvenida al señor Serrano de quien espera sumo acierto al frente del Gobierno de la provincia asegurándole que estará á su lado para cuanto se refiera á la mejor administración de la misma en lo que de la prensa necesite.

Con pocos minutos de retraso llegó el tren mixto de Madrid á la estación de la capital.

Cuantas personas esperaban al señor Gobernador se agruparon ante el vagón que este ocupaba, y después de ligeros saludos la comitiva se encaminó al Gobierno civil, donde el señor Lecea, como amigo particular del señor Serrano, hizo las presentaciones de rubrica.

Dieron la bienvenida al señor Gobernador, el Alcalde de Segovia señor Higuera y por el partido liberal los señores Cáceres, Arango, Torre, Ruiz, Entero, Rey, Villoslada y Terradillos, por el diputado á Cortes por Segovia, amigo particular del señor Gobernador, los señores Orduña, Rebollo y Cano de Rueda; por el Diputado á Cortes por Riaza, también amigo del señor Serrano, los señores Páramo, Ramírez y Galicia; y también le felicitaron el Secretario y personal de las oficinas del Gobierno y el de policía.

El señor Serrano con breves frases en la que resplandecían acentos de sinceridad, expresó á dichos señores su agradecimiento por la cariñosa acogida que le dispensaron y su deseo grande y persistente de ser útil á la provincia con su administración para lo cual solicitó el concurso de los elementos allí congregados, concurso que le fué ofrecido y que en verdad no ha de faltarle.

Dadas las costumbres hasta aquí seguidas en Segovia en la recepción de otros Gobernadores puede el señor Serrano considerarse satisfechísimo con la que hoy se le ha hecho y más lo estuviera á conocer el reflejo de la impresión que su actitud ha causado en los representantes de las distintas tendencias que hoy ante él han desfilaro.

Del día

(BIEN VENIDO.)

Muy distinguido señor y joven Gobernador: sé que ha llegado usted bien marchando á todo vapor y sin tener choque el tren.

De hombre listo le acredita, y de esto no hay que dudar, saber que iba usted á chocar; pues vista se necesita, ó es el don de adivinar.

¡Cual, fuera nuestro dolor

nuestro pánico y pavor, y qué terrible bromazo, quedar sin Gobernador así, de golpe y porrazo!

Mas por fortuna el revés supo parar (parar és) y de bueno le conquista.

Vamos, tiene usted una vista, que vale lo menos tres.

Se que á esperarle ha salido la flor de lo distinguido de este pueblo segoviano, y que usted se ha enternecido, al verlos, señor Serrano.

Sé que allá en su corazón tiene culto y devoción desde que era usted muy niño por este viejo rincón al que profesa cariño.

Sé que trae usted programa concreto y determinado y en el cual ha procurado que resplandezca la llama de lo que es justo y honrado.

Sé, que tiene usted la ciencia de entender bien la clemencia, demostrando, de mil modos, que á usted le sobra conciencia, cosa que no tienen todos.

Que quiso entrar sin ser visto de Segovia en el andén, hacer aquí todo el bien, y salir, como entró Cristo en la gran Jerusalén.

Sus propósitos son sanos, y si al fin no nos engaña, el aplauso de las manos de todos los segovianos repercutirá en España.

.....
Doy á Revilla al olvido y perdone si he tenido con él alguna quimera.
Don Leopoldo, bien venido.
De usted

GARCÍA FALERA.

LOS SUCESOS DE AYER EN BARCELONA.

Gravísima situación.

Aunque la mañana ha discurrido sin novedad, siendo lúgubre el aspecto de la población, al mediodía, unos grupos han querido impedir el paso al tranvía de vapor que se aventuró á salir por la carretera de Mataró. Pusieron piedras en los railes y acometieron á los empleados á tiros. Estos se defendieron. Acudieron fuerzas del ejército y guardias civiles. Produjose colisión. Resultaron muertos: una mujer que estaba asomada á un balcón; un niño de siete años que cruzaba la carretera; un joven de veinticuatro, que estaba entre los grupos. Además resultaron heridos graves dos obreros, uno en la pierna y otro en el brazo.

El orden material quedó restablecido; pero no circulan más trenes. Se teme que esta noche se repitan los sucesos.

A las cinco se supone que en los alrededores del cementerio antiguo había tiros. Se confirmó la noticia. Resultaron tres heridos.

A las seis y media, á la salida de la Maquinista, son acometidos los obreros. Aún dura, en este momento, el tiroteo.

Esto ya no es un motín, sino una revolución.

El movimiento revolucionario prende de un modo extraordinario.

La opinión está preocupadísima. Jamás se había visto que con las tropas en la calle continuara la intranquilidad y la resistencia.

Paralización.—Escasez de pan.—Saques.

Continúa todo paralizado.

Se nota carencia de pan.

Mucha gente, temerosa de que vayan escaseando los viveres, se provee de los alimentos indispensables para la vida.

En gracia se han realizado esta madrugada muchas detenciones.

Un grupo de revoltosos saqueó algunas panaderías. Acudieron fuerzas, dispersando á los saqueadores.

En una casa de la carretera de Mataró, la guardia civil se ha apoderado de cuatro carabinas y cuatro sables viejos.

Descargas.—La situación se agrava.

Parecía que la tarde iba á transcurrir sin que hubiera tiros ni ocurrieran desgracias, pero no ha sido así, pues aún cuando se observaba una actitud expectante, los ánimos cada vez están más excitados.

Pocos momentos antes ha habido una refriega en la Rambla, cerca del Teatro Principal, entre los huelguistas y las fuerzas del ejército y de la guardia civil, resultando varias bajas.

Por el instante se ignora el número de víctimas.

Como se vé, la situación por instantes se agrava.

La situación.—Resumen de muertos y heridos.—Cierre de círculos.

La colisión ocurrida al anochecer en los alrededores de la Cruz Cubierta revistió bastante importancia.

Además de los heridos telefoneados, resultaron otros gravísimos.

Tomaron parte en el combate la guardia civil y el regimiento de caballería de Tetuán.

Los revoltosos huyeron hacia la montaña.

Resultó un guardia civil herido.

La situación es muy grave.

La prudencia de la guardia civil y de las tropas es extremada, pero á pesar de ella se registran lamentables desgracias.

Hay falta de personal para acudir á todos los sitios.

Asegúrase que los alborotadores usan armas largas.

El total de desgracias ocurridas hasta la fecha es el siguiente: 8 muertos, 32 heridos é infinidad de contusos, en su mayoría transeuntes.

Los tribunales militares funcionan con actividad.

Han sido cerrados todos los círculos obreros de resistencia, ocupándose muchos documentos.

Gran parte de los agitadores han desaparecido y otros han sido presos.

Bonafulla se ha presentado en la capitania general y ha sido detenido.

El *Imparcial* de hoy trasmite en la siguiente forma las últimas impresiones de su correspondiente en Barcelona.

baba de dictar,—la venta de mis caballerizas que ha producido quinientas mil libras, permite enviar los veinte mil escudos que se necesitan para comprar el Almirante V. M. no ignora que el Almirante es quizás de los servidores de España el más adicto á la reina y á la casa de Austria. El comprometerle y atraerle á la fuerza, es cosa de la mayor importancia.

—Siempre teneis razón, señora. ¡Poned veinte mil escudos!

Hecha esta repuesta, Luis XIV se paseó un instante en silencio, y acercándose insensiblemente al sillón de la marquesa:

—¿Qué venta de caballerizas es esa, señora!—le dijo secamente.

—Señor,—respondió la marquesa con una humildad y dulzura fingidas,—siento en el alma que esas palabras se me hayan escapado.

—Sin embargo, no ignoráis la confianza que tengo en los que me son queridos ó que rodean mi persona.

—Señor, temía affigir á V. M. Las arcas

de las máximas, usos, costumbres y etiqueta de su nación, hasta en la cosa más ínfima, posee una fuerza de carácter poco común, y despliega una constancia sin igual en el cumplimiento de sus proyectos. Yo he creído deber, á fin de dar menos importancia á sus comunicaciones, invitarle á que venga acompañado de su hija Nativa, la ahijada de la pobre reina María Luisa...

—Habeis obrado con mucha sabiduría. Ayer oí hablar con entusiasmo al duque de Chartres de esta joven, y os aseguro que me gustará conocerla.

Un cuarto de hora más tarde, el conde de Monterey, acompañado de Nativa, hacía su entrada en el gabinete de madama de Maintenón.

El señor Sandoval llevaba un traje español de color oscuro. Queriendo sostener su derecho é igualarse á los duques franceses, derecho entonces en litigio, y que no debía ser reconocido más que algunos años más tarde, no llevaba capa.

En cuanto á Nativa, había conservado

Este ejemplo, viniendo de arriba, traerá sus frutos.

—Señor,—dijo entonces madama de Maintenón, deseosa, después de haber hecho saber al rey el triste estado de la hacienda, de no dejarle entristecer sobre esta revelación penmasiado reciente para no serle muy sensible;—señor, V. M., que nada olvida, debe acordarse de que ha prometido al conde de Monterey recibirle hoy. Hace ya una hora que el conde espera.

—Muy bien marquesa. Bontemps ha recibido el orden de introducirle sin pasar por las habitaciones. Mi posición, con respecto á la España, no me permite otorgar á Monterey las distinciones que lleva su título de grande de primera clase, y caballero cubierto. Ya le hablaré yo algo sobre el particular, porque Monterey es un hombre de mucho valor y talento, y por consiguiente debemos guardarle algunas atenciones; con el tiempo puede sernos de una utilidad considerable.

—Es el tipo del verdadero español, señor, —añadió madama de Maintenón:—esclavo

En este momento siete y media tarde se oyen disparos en la Rambla, hacia la parte del Arco del Teatro.

Fuerzas del ejército y de la benemérita hacen nutridas descargas.

Desde las oficinas de Teléfonos se oyen los tiros.....

..... habiéndose cerrado todos los establecimientos que tenían abierta solo media puerta.

También se ha cerrado el local donde se halla instalado el teléfono.

Me dicen que ha habido muchas bajas, pero es imposible adquirir noticias en el lugar del suceso, porque las tropas disparan sobre quien se acerca.

Los huelguistas hacen frente. Puede decirse que estamos en plena revo.....

No puedo decir todo lo que sé, porque el interventor del gobierno me impide comunicarlo.

EL CHOQUE DE AYER

RASGO HERÓICO.

Merece los honores de la publicidad, ya que desgraciadamente no encontrará recompensa debida en la poderosa compañía ferroviaria del Norte, el rasgo verdaderamente heroico demostrado por el maquinista del tren que procedía de Santander, en el choque ocurrido ayer entre este y uno de mercancías.

Cuando más inminente era ya el peligro, cuando solo unos segundos faltaban para estrellarse un tren contra otro, el citado maquinista dijo al fogonero que le acompañaba: "tirate, si quieres salvarte, que yo voy a morir aquí". Y este valiente que de tal modo exponía su vida para librar la de muchos viajeros, dando todo contrapunto a la máquina recibió impávido y sereno el horrible choque que a no haber sido por él la catástrofe sería tremenda y las desgracias infinitas.

—No conocemos a este valiente y probo maquinista, pero nos basta pensar las muchas desgracias que evitó, con su serenidad y su nunca bastante elogiada abnegación para que le dirijamos un caluroso aplauso, y llamamos la atención de sus jefes acerca de tan hermosa conducta por si la creen digna de recompensa.

El suceso fué ocasionado, según nos dicen debido a un error cometido por el funcionario telegrafista de la Estación del Espinar, quien parece dió salida a los dos trenes que llevaban dirección contraria. Y en honor a la verdad, debemos consignar la extrañeza que esto ha producido a cuantas personas conocían las condiciones de probidad y competencia que reúne dicho empleado.

Mañana a las ocho se celebrará en la Iglesia de San Martín, una misa y oficio de difuntos, en bien del alma del que fué propietario de esta imprenta y querido amigo nuestro, don Félix Santiuste.

Estos sufragios son costeados por los operarios de la imprenta que durante largos años dirigió el señor Santiuste, y de quien éstos conservan grata memoria.

Nos ruegan los referidos operarios hagamos extensa la invitación al acto, especialmente a todos los tipógrafos de la capital.

CRONICA.

En Madrid se han reunido varios segovianos con el laudable propósito de crear un centro provincial, y acogida la idea con gran entusiasmo, han nombrado una comisión que tiene ya redactada la circular de invitación, para una sesión preparatoria en la que se tratará de la constitución y funcionamiento de la Sociedad que se pretende establecer.

Se admiten las adhesiones hasta fin del corriente mes en las casas siguientes:

Señores Salinas y Andrés, Arenal, 20, Platería.—Don Juan Martín, Clavel, 11, La Gardena.—Don Mariano López de Pablos, Plaza Mayor, 30, La Palma Española.—Don Angel Sánchez Gómez, Plaza de Santa Cruz, 3, La Gloria.—Don Pedro Barrio, Atocha, 34, Tejedios.

Recomendamos a nuestros lectores el comercio de ropas hechas de don Crisanto Berrocal, Juan Bravo, 29 en el que acaban de recibirse una numerosa y elegante colección de trajes para niños y toda clase de prendas, hasta los de corte más delicado, para caballeros.

Se encuentra más aliviado, aunque no todo lo que fuera de desear, nuestro estimado amigo el conocido industrial don Manuel Moreno.

—También se halla en mejor estado de salud la distinguida señora de nuestro querido amigo don Antonio Candamo, no habiendo, sin embargo, desaparecido aún la gravedad de su dolencia.

Se encuentra enferma desde hace unos días la respetable señora de nuestro buen amigo don Mariano Rivero, probo funcionario de la Diputación provincial.

Celebraríamos su alivio.

Sinceramente apenados, al tener noticia del fallecimiento de la esposa de nuestro querido compañero en la prensa, y particular amigo, nuestro, don Joaquín Juste Garcés, escribimos esta cuartilla.

Doña Julia Dargallo ha fallecido en la madrugada de hoy, después de penosa y larga enfermedad; recibiendo su último suspiro, su abatido esposo y sus atribulados hijos quienes rodeaban el lecho de la muerte.

La esposa de nuestro querido amigo, ha entregado a Dios su alma recibiendo con santa devoción, las bendiciones de Su Santidad y con la fé cristiana necesaria precisa en el tránsito de la vida a la muerte.

Que El haya acogido su alma en su santo seno y envíe a su abatida familia, muy especialmente al pobre don Joaquín la resignación precisa para soportar tan cruento dolor.

A toda su distinguida familia enviamos nuestro más sentido pésame, pues, bien, saben que con el alma nos asociamos a su desgracia.

El viernes 21 del actual será la misa de privilegio por el alma del malogrado don Julio Moreno (Q. E. D.) en la Santa Iglesia Catedral, a las once de la mañana.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

La Glosopeda.

Según parte recibido hoy en el Gobierno civil, se ha declarado la enfermedad denominada glosopeda en los ganados de Añe.

De Instrucción pública.

Ha presentado la renuncia del cargo de maestro provisional del pueblo de Rades, don Vicente Carreño, habiéndose nombrado en su puesto a don Lorenzo Martín Alvaro.

—El Ayuntamiento de Negredo ha solicitado se nombre maestro interino, con toda urgencia, para la escuela de aquel pueblo.

Se han recibido los presupuestos ordinarios formados para 1902, de la escuela de Saldaña.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica don Eleuterio Otero quien ha obsequiado a sus amigos espléndidamente.

El crimen de la Salceda.

Sin que hayamos podido comprobar las noticias, pues ni en la Audiencia ni en el Gobierno se han recibido hoy, he aquí las que nos da un individuo que pasó ayer por aquel pueblo.

A la interfecta se la llamaba en el pueblo la *seña* Tomasa, la cual se dedicaba a la venta de comestibles, teniendo dos caballerías menores para hacer la expedición por los pueblos y llevar el surtido de la capital. La *seña* Tomasa era viuda, con dos hijos ya de mayor edad, y era también la opinión de todos los del pueblo que tenía *cubierto el riñón* (nos valemos de esta frase tan vulgar en Castilla y que ha usado nuestro relatable).

El cadáver lo vieron dos carboneros de la capital al ir a cargar una *rosa* de carbón.

Nos dicen que estos han sido detenidos.

El cadáver estaba tendido en un llano y teniendo por cabecera un saco de carbón; pero, al decir del comunicante, en aquel sitio no se notaban ni señales de lucha, ni manchas de la sangre que la víctima tuvo que derramar al aplastarla la cabeza.

En esta forma nos lo relatan y así nosotros lo referimos, sin que podamos dar certeza de la noticia.

Dicennos, también, que la Tomasa asistió al Rosario de anocheer pues la vieron muchos del pueblo, haciendo suponer que el crimen se verificó durante la noche.

El mercado de hoy

Por efecto de la copiosa lluvia que ha caído durante la mañana el mercado de hoy ha estado desanimadísimo.

Han entrado veinte canales de cerdos y se han vendido a 70, 71 y 72 reales la arroba.

Junta municipal

El sábado a las cinco de la tarde se reunirán en el Ayuntamiento los señores que constituyen la Junta municipal a quienes dará posesión de sus cargos el señor Higuera.

Dicen a *El País* desde Barcelona que los diputados catalanistas señores Domenech, Torres, Robert y Rosiñol, estarán en Madrid esta semana.

Ha sido trasladado a Palencia el Inspector de Explotación de la compañía de ferrocarriles del Norte, don Armando de la Revilla.

El ministro de la Guerra no ha llevado ayer a la aprobación de la Reina más que los destinos de un coronel de la guardia civil y de un teniente coronel de artillería.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros distinguidos amigos don Juan José Díaz, respetable sacerdote de Navas de la Asunción y don Nicolás del Molino, propietario de Garcián.

Asimismo se encuentra en esta ciudad nuestro estimado amigo y suscriptor don Clemente de Frutos, de Valdeprados.

Hoy ha llegado en el tren mixto, procedente de la Corte, nuestro distinguido amigo, don José V. Cantos Figuerola, Registrador de la propiedad.

Juzgado municipal

Hoy se han inscripto las defunciones de doña Julia Dargallo y Gensó, de 53 años, (casada), doña Antonia Ayuso García, de 68, (viuda) y una expósita llamada Escolástica.

Nacimientos ninguno.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA.

Santos Verulo, Secundino, Siricio, Felix, Serbulo, Saturnino, Fortunato y otros diez y seis Mártires.

SAN ASCANIO MARTIR.

Fuó natural de Tarragona, y desde niño salió muy inclinado a las letras y a los ejercicios de virtud. Llegó a ser Teólogo consumado y perfectamente virtuoso, cuyas prendas recomendables le granjearon la dignidad del Episcopado. Hubo cierta discordia entre Leovigildo Rey de los Godos, y su hijo Hermenegildo, y por haberse puesto Ascanio de parte de éste que era Católico, vencido y muerto que fué por su padre, se le desterró a Cerdeña, en donde acabó sus días lleno de trabajos y persecución por la fé ortodoxa el año 536.

AGRIDULCES

—¿Sabe usted que no encuentro sombrero para mí en ninguna sombrerería?

—¿Tan grande tiene usted la cabeza?

—No, señor; no es esto; mi cabeza es como las demás; pero yo quería un sombrero fiado.

—¿Con que, ayer hubo fuego en tu casa?

—¡Horroroso! se quemaron todos los muebles sin poder salvar una sola silla.

—¿Y hubo desgracias personales?

—¡Afortunadamente no, gracias a mi precaución!

Yo estaba en la habitación con mi suegra y al advertir la inminencia del peligro la tiré por la ventana.

CHARADA.

¡Cosa mas *doble tercera!*

¡*Prima, dos tercias le todo*

Cocida por Baldomera!

(La solución mañana.)

Solución a la charada del día 18

U-VA.

Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

Estado de Barcelona.—Mejora la situación.

Acaso por haber amanecido el día lluvioso, no se han repetido en Barcelona más disturbios de los anteriores, reduciéndose los acontecimientos, a escasas colisiones sin importancia, alguna de ellas ajena a la huelga, como la ocurrida en una casa de lenocinio, donde, sin consecuencia sonaron dos tiros.

Los tranvías circularon en parte, desde la primera hora y esta tarde se

han puesto en movimiento los de la línea general custodiados por la fuerza pública y algunos guiados por ingenieros militares. Esta tranquilidad ha permitido que las tiendas se abran y los particulares hagan acopio de comestibles en previsión de nuevos sucesos.

Se han hecho algunas detenciones sin resistencia.

Sabadell y Tarrasa

En Sabadell se ha verificado una reunión en la que se ha acordado persistir en la huelga general. La situación es amenazadora, pero sin grandes desordenes.

En Tarrasa siguen los desórdenes, pero no con la violencia de días anteriores como lo prueba el no haberse producido colisión ni motín alguno durante el entierro de un huelguista muerto en la lucha.

Los cónsules.—La cuenca del Tèr.

Se han reunido los cónsules de Francia, Alemania, Inglaterra, Italia y Bélgica acordando informar diaria y extensamente a sus Gobiernos de la situación de Barcelona.

—En la cuenca del Tèr reina gran excitación.

La huelga en Zaragoza.

Comunican de Zaragoza que los obreros se han declarado en huelga general sin producir, hasta ahora, motines ni escándalos; el paro de fábricas es absoluto excepto en la de gas y electricidad, que trabajan custodiadas por retenes.

La población presenta mal aspecto y el capitán general, en previsión de una alteración intensa en el orden público, ha pedido refuerzos a Madrid de donde saldrán algunos Regimientos para la capital aragonesa.

En Valencia

Hoy ha reinado tranquilidad y han circulado los tranvías a pesar de intentar detenerlos algunos grupos.

En Masnou y Castellón.

En la primera de estas poblaciones se ha declarado la huelga general.

—En Castellón sigue también la huelga sin violencias y el Gobernador ha clausurado el círculo de "Unión obrera". Una manifestación de ocho mil obreros ha pedido que se retiren las tropas y el Gobernador ha contestado que lo hará después de que los obreros cedan de su actitud hostil.

Consejo de ministros

Se ha celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina y el señor Sagasta ha dicho que el conflicto tiene gravedad social, pero no nacional, y que confía en restablecer el orden prontamente. Los Ministros de la Guerra y Gobernación, manifestaron que la prensa ha exagerado la nota pesimista.

Las sesiones de Cortes.—Congreso.

El señor Robert habla de la situación excepcional en que se encuentra Barcelona, por haber sido desatendidas las justas quejas de los obreros (Rumores).

Romero Robledo, se ocupa del mismo asunto, asegurando que se han librado cruentas batallas en las calles de Barcelona, causando en algunos días cuarenta y seis muertos; y concluye preguntando las medidas que se han tomado para el caso de un levantamiento carlista. Contesta el señor Sagasta que no es tan grave el estado de Cataluña, y que se han tomado todas las precauciones necesarias.

Senado

Contestando el señor Weyler a preguntas del señor Martín Sánchez, dice que no se han producido grandes colisiones entre el pueblo y el ejército y que la paz material está asegurada ya que no lo moral. Añade que, en caso preciso se llamará a las reservas.

Nombramientos de guerra.— Los Cambios.

En sustitución del señor Pérez Galdós se ha nombrado Vocal de la Junta Consultiva al General Salcedo.

—Se han cotizado los francos a 37'10 y el interior a 71'90.

No se han cotizado libras.

—Rosón—

en su número del martes, de que la sesión prometía ser borrascosa, esta se deslizó en la más completa calma, hasta el punto de que no recordamos haber presenciado hace mucho tiempo otra más tranquila, ni que menos retuviera á los ediles en la casa del pueblo.

Comenzó á la hora ordinaria bajo la presidencia del Alcalde señor Martín Higuera, asistiendo los concejales señores Terradillos, Entero, Carretero, Arango, Gómez, Ramírez, Lotero, Rincón, Gila, Well y Villoslada y en ella se trataron y no decimos discutieron, por que todo marchó como una seda, los asuntos siguientes:

Se aprobó la venta en total ó en lotes parciales del ramaje procedente de la Cuesta de los Hoyos.

Quedó enterado con sentimiento el Cabildo de la defunción del que fué Recaudador de consumos don Angel Sanchez Nieva.

Mereció la sanción favorable del Concejo un informe de la Comisión de Industrias proponiendo se consigne en el presupuesto próximo cantidad bastante con destino á la adquisición de capotes para los serenos.

Fué también aprobado un informe de la Comisión de Hacienda admitiendo el concierto solicitado por don Luis Yubero para la venta de vinos y aguardientes en su finca La Numanzia, por la cantidad de 250 pesetas hasta fin de Junio.

A este dictamen formuló voto particular el señor Gila que, luego de apoyarle brevemente su autor y el señor Terradillos, quedó desechado con el voto en contra de dichos dos ediles.

Pasó á la Comisión correspondiente una moción subscripta por los señores Entero y Ramirez pidiendo se coloque un encintado de adoquin en la calle de la Cabritería.

Se aprobaron los extractos de las sesiones celebradas en el mes de Enero.

A propuesta de la Secretaría quedaron designados los mozos que han de declarar como testigos en los expedientes de excepciones de mozos del actual reemplazo.

Un informe de la Comisión de Hacienda proponiendo se rebaje á 250 pesetas la cuota señalada por el concierto á don Julian Lobo Catalina, fué aprobado.

El señor Well rogó á la Presidencia active el expediente incoado en el año 1900 para la demolición de una casa denunciada por ruinoso en la calle de la Herrería, y el Alcalde, galante siempre con sus colegas, prometió complacer al señor Well.

Y aquí acabó la sesión que, sino fué borrascosa, en cambio resultó sosa por falta de animación.

X

Llegada del Gobernador

Alta la frente y limpia la franca mirada ha entrado esta tarde en Segovia el nuevo Gobernador don Leopoldo Serrano.

Procedente de noble estirpe, educado en la religión del honor, decidido á sostener el lustre de su abolengo, de aspecto simpático, joven é ilustrado, el señor Serrano ha cauti-

vado con su afabilidad, con su sencillez natural y con su frase modesta á cuantos han acudido á saludarle; y desde aquí puede asegurarse que se colocó ya en el terreno que otros necesitan conquistar después de largo combate. Esto es un fenómeno fisiológico que se da pocas veces, y aquí se ha dado.

El señor Serrano no desaprovechará esa fortuna. Llega á Segovia precedido de buenas referencias y saldrá dejando aquí su nombre respetado y llevándose nuestra estimación y nuestro cariño.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA da cordial bienvenida al señor Serrano de quien espera sumo acierto al frente del Gobierno de la provincia asegurándole que estará á su lado para cuanto se refiera á la mejor administración de la misma en lo que de la prensa necesite.

Con pocos minutos de retraso llegó el tren mixto de Madrid á la estación de la capital.

Cuantas personas esperaban al señor Gobernador se agruparon ante el vagón que este ocupaba, y después de ligeros saludos la comitiva se encaminó al Gobierno civil, donde el señor Lecea, como amigo particular del señor Serrano, hizo las presentaciones de rubrica.

Dieron la bienvenida al señor Gobernador, el Alcalde de Segovia señor Higuera y por el partido liberal los señores Cáceres, Arango, Torre, Ruiz, Entero, Rey, Villoslada y Terradillos, por el diputado á Cortes por Segovia, amigo particular del señor Gobernador, los señores Orduña, Rebollo y Cano de Rueda; por el Diputado á Cortes por Riaza, también amigo del señor Serrano, los señores Páramo, Ramirez y Galicia; y también le felicitaron el Secretario y personal de las oficinas del Gobierno y el de policía.

El señor Serrano con breves frases en la que resplandecían acentos de sinceridad, expresó á dichos señores su agradecimiento por la cariñosa acogida que le dispensaron y su deseo grande y persistente de ser útil á la provincia con su administración para lo cual solicitó el concurso de los elementos allí congregados, concurso que le fué ofrecido y que en verdad no ha de faltarle.

Dadas las costumbres hasta aquí seguidas en Segovia en la recepción de otros Gobernadores puede el señor Serrano considerarse satisfechísimo con la que hoy se le ha hecho y más lo estuviera á conocer el reflejo de la impresión que su actitud ha causado en los representantes de las distintas tendencias que hoy ante él han desfogado.

Del día

(BIEN VENIDO.)

Muy distinguido señor y joven Gobernador: sé que ha llegado usted bien marchando á todo vapor y sin tener choque el tren. De hombre listo le acredita, y de esto no hay que dudar, saber que iba usted á chocar; pues vista se necesita, ó es el don de adivinar. ¡Cual, fuera nuestro dolor

nuestro pánico y pavor, y qué terrible bromazo, quedar sin Gobernador así, de golpe y porrazo! Mas por fortuna el revés supo parar (parar és) y de bueno le conquista.

Vamos, tiene usted una vista, que vale lo menos tres. Se que á esperarle ha salido la flor de lo distinguido de este pueblo segoviano, y que usted se ha enternecido, al verlos, señor Serrano.

Sé que allá en su corazón tiene culto y devoción desde que era usted muy niño por este viejo rincón al que profesa cariño.

Sé que trae usted programa concreto y determinado y en el cual ha procurado que resplandezca la llama de lo que es justo y honrado.

Sé, que tiene usted la ciencia de entender bien la clemencia, demostrando, de mil modos, que á usted le sobra conciencia, cosa que no tienen todos.

Que quiso entrar sin ser visto de Segovia en el andén, hacer aquí todo el bien, y salir, como entró Cristo en la gran Jerusalén.

Sus propósitos son sanos, y si al fin no nos engaña, el aplauso de las manos de todos los segovianos repercutirá en España.

..... Doy á Revilla al olvido y perdone si he tenido con el alguna quimera. Don Leopoldo, bien venido. De usted

GARCÍA FALERA.

LOS SUCESOS DE AYER EN BARCELONA.

Gravísima situación.

Aunque la mañana ha discurrido sin novedad, siendo lúgubre el aspecto de la población, al mediodía, unos grupos han querido impedir el paso al tranvía de vapor que se aventuró á salir por la carretera de Mataró. Pusieron piedras en los railes y acometieron á los empleados á tiros. Estos se defendieron. Aoudieron fuerzas del ejército y guardias civiles. Produjose colisión. Resultaron muertos: una mujer que estaba asomada á un balcón; un niño de siete años que cruzaba la carretera; un joven de veinticuatro, que estaba entre los grupos. Además resultaron heridos graves dos obreros, uno en la pierna y otro en el brazo.

El orden material quedó restablecido; pero no circulan más trenes. Se teme que esta noche se repitan los sucesos.

A las cinco se supone que en los alrededores del cementerio antiguo había tiros. Se confirmó la noticia. Resultaron tres heridos.

A las seis y media, á la salida de la Maquinista, son acometidos los obreros. Aún dura, en este momento, el tiroteo.

Esto ya no es un motín, sino una revolución.

El movimiento revolucionario prende de un modo extraordinario.

La opinión está preocupadísima. Jamás se había visto que con las tropas en la calle continuara la intranquilidad y la resistencia.

Paralización.—Escasez de pan.—Saques.

Continúa todo paralizado.

Se nota carencia de pan.

Mucha gente, temerosa de que vayan escaseando los viveres, se provee de los alimentos indispensables para la vida.

En gracia se han realizado esta madrugada muchas detenciones.

Un grupo de revoltosos saqueó algunas panaderías. Aoudieron fuerzas, dispersando á los saqueadores.

En una casa de la carretera de Mataró, la guardia civil se ha apoderado de cuatro carabinas y cuatro sables viejos.

Descargas.—La situación se agrava.

Parecía que la tarde iba á transcurrir sin que hubiera tiros ni ocurrieran desgracias, pero no ha sido así, pues aún cuando se observaba una actitud expectante, los ánimos cada vez están más excitados.

Pocos momentos antes ha habido una refriega en la Rambla, cerca del Teatro Principal, entre los huelguistas y las fuerzas del ejército y de la guardia civil, resultando varias bajas.

Por el instante se ignora el número de víctimas.

Como se vé, la situación por instantes se agrava.

La situación.—Resumen de muertos y heridos.—Cierre de círculos.

La colisión ocurrida al anocheer en los alrededores de la Cruz Cubierta revistió bastante importancia.

Además de los heridos telefonados, resultaron otros gravísimos.

Tomaron parte en el combate la guardia civil y el regimiento de caballería de Tetuán.

Los revoltosos huyeron hacia la montaña. Resultó un guardia civil herido.

La situación es muy grave.

La prudencia de la guardia civil y de las tropas es extremada, pero á pesar de ella se registran lamentables desgracias.

Hay falta de personal para acudir á todos los sitios.

Asegúrase que los alborotadores usan armas largas.

El total de desgracias ocurridas hasta la fecha es el siguiente: 8 muertos, 32 heridos é infinidad de contusos, en su mayoría transeuntes.

Los tribunales militares funcionan con actividad.

Han sido cerrados todos los círculos obreros de resistencia, ocupándose muchos documentos.

Gran parte de los agitadores han desaparecido y otros han sido presos.

Bonafulla se ha presentado en la capitania general y ha sido detenido.

El Imparcial de hoy trasmite en la siguiente forma las últimas impresiones de su correspondiente en Barcelona.

baba de dictar,—la venta de mis caballerizas que ha producido quinientas mil libras, permite enviar los veinte mil escudos que se necesitan para comprar el Almirante V. M. no ignora que el Almirante es quizás de los servidores de España el más adicto á la reina y á la casa de Austria. El comprometerle y atraerle á la fuerza, es cosa de la mayor importancia.

—Siempre teneis razón, señora. ¡Poned veinte mil escudos!

Hecha esta repuesta, Luis XIV se paseó un instante en silencio, y acercándose insensiblemente al sillón de la marquesa:

—¿Qué venta de caballerizas es esa, señora!—le dijo secamente.

—Señor,—respondió la marquesa con una humildad y dulzura fingidas,—siento en el alma que esas palabras se me hayan escapado.

—Sin embargo, no ignoráis la confianza que tengo en los que me son queridos ó que rodean mi persona.

—Señor, temía affigir á V. M. Las arcas

de las máximas, usos, costumbres y etiqueta de su nación, hasta en la cosa más ínfima, posee una fuerza de carácter poco común, y despliega una constancia sin igual en el cumplimiento de sus proyectos. Yo he creído deber, á fin de dar menos importancia á sus comunicaciones, invitarle á que venga acompañado de su hija Nativa, la ahijada de la pobre reina María Luisa...

—Habeis obrado con mucha sabiduría. Ayer oí hablar con entusiasmo al duque de Chartres de esta joven, y os aseguro que me gustará conocerla.

Un cuarto de hora más tarde, el conde de Monterey, acompañado de Nativa, hacía su entrada en el gabinete de madama de Maintenón.

El señor Sandoval llevaba un traje español de color oscuro. Queriendo sostener su derecho é igualarse á los duques franceses, derecho entonces en litigio, y que no debía ser reconocido más que algunos años más tarde, no llevaba capa.

En cuanto á Nativa, había conservado

Este ejemplo, viniendo de arriba, traerá sus frutos.

—Señor,—dijo entonces madama de Maintenón, deseosa, después de haber hecho saber al rey el triste estado de la hacienda, de no dejarle entristecer sobre esta revelación pemsariado reciente para no serle muy sensible;—señor, V. M., que nada olvida, debe acordarse de que ha prometido al conde de Monterey recibirle hoy. Hace ya una hora que el conde espera.

—Muy bien marquesa. Bontemps ha recibido la orden de introducirle sin pasar por las habitaciones. Mi posición, con respecto á la España, no me permite otorgar á Monterey las distinciones que lleva su título de grande de primera clase, y caballero cubierto. Ya le hablaré yo algo sobre el particular, porque Monterey es un hombre de mucho valor y talento, y por consiguiente debemos guardarle algunas atenciones; con el tiempo puede sernos de una utilidad considerable.

—Es el tipo del verdadero español, señor, —añadió madama de Maintenón:—esclavo

En este momento siete y media tarde se oyen disparos en la Rambla, hacia la parte del Arco del Teatro.

Fuerzas del ejército y de la benemérita hacen nutridas descargas.

Desde las oficinas de Teléfonos se oyen los tiros.....

habándose cerrado todos los establecimientos que tenían abierta solo media puerta.

También se ha cerrado el local donde se halla instalado el teléfono.

Me dicen que ha habido muchas bajas, pero es imposible adquirir noticias en el lugar del suceso, porque las tropas disparan sobre quien se acerca.

Los huelguistas hacen frente.

Puede decirse que estamos en plena revo.....

No puedo decir todo lo que sé, porque el interventor del gobierno me impide comunicarlo.

EL CHOQUE DE AYER RASGO HERÓICO.

Merece los honores de la publicidad, ya que desgraciadamente no encontrará recompensa debida en la poderosa compañía ferroviaria del Norte, el rasgo verdaderamente heroico demostrado por el maquinista del tren que procedía de Santander, en el choque ocurrido ayer entre este y uno de mercancías.

Cuando más inminente era ya el peligro, cuando solo unos segundos faltaban para estrellarse un tren contra otro, el citado maquinista dijo al fogonero que le acompañaba: "tirate, si quieres salvarte, que yo voy a morir aquí". Y este valiente que de tal modo exponía su vida para librar la de muchos viajeros, dando todo contravapor a la máquina recibió impávido y sereno el horrible choque que a no haber sido por él la catástrofe sería tremenda y las desgracias infinitas.

No conocemos a este valiente y probo maquinista, pero nos basta pensar las muchas desgracias que evitó, con su serenidad y su nunca bastante elogiada abnegación para que le dirijamos un caluroso aplauso, y llamamos la atención de sus jefes acerca de tan hermosa conducta por si la creen digna de recompensa.

El suceso fué ocasionado, según nos dicen debido a un error cometido por el funcionario telegrafista de la Estación del Espinar, quien parece dió salida a los dos trenes que llevaban dirección contraria. Y en honor a la verdad, debemos consignar la extrañeza que esto ha producido a cuantas personas conocían las condiciones de probidad y competencia que reúne dicho empleado.

Mañana a las ocho se celebrará en la Iglesia de San Martín, una misa y oficio de difuntos, en bien del alma del que fué propietario de esta imprenta y querido amigo nuestro, don Félix Santiuste.

Estos sufragios son costeados por los operarios de la imprenta que durante largos años dirigió el señor Santiuste, y de quien éstos conservan grata memoria.

Nos ruegan los referidos operarios hagamos extensa la invitación al acto, especialmente a todos los tipógrafos de la capital.

CRONICA.

En Madrid se han reunido varios segovianos con el laudable propósito de crear un centro provincial, y acogida la idea con gran entusiasmo, han nombrado una comisión que tiene ya redactada la circular de invitación, para una sesión preparatoria en la que se tratará de la constitución y funcionamiento de la Sociedad que se pretende establecer.

Se admiten las adhesiones hasta fin del corriente mes en las casas siguientes:

Señores Salinas y Andrés, Arenal, 20, Platería.—Don Juan Martín, Clavel, 11, La Gardena.—Don Mariano López de Pablos, Plaza Mayor, 30, La Palma Española.—Don Angel Sánchez Gómez, Plaza de Santa Cruz, 3, La Gloria.—Don Pedro Barrio, Atocha, 34, Tejedidos.

Recomendamos a nuestros lectores el comercio de ropas hechas de don Crisanto Berrocal, Juan Bravo, 29 en el que acaban de recibirse una numerosa y elegante colección de trajes para niños y toda clase de prendas, hasta los de corte más delicado, para caballeros.

Se encuentra más aliviado, aunque no todo lo que fuera de desear, nuestro estimado amigo el conocido industrial don Manuel Moreno.

También se halla en mejor estado de salud la distinguida señora de nuestro querido amigo don Antonio Candamo, no habiendo, sin embargo, desaparecido aún la gravedad de su dolencia.

Se encuentra enferma desde hace unos días la respetable señora de nuestro buen amigo don Mariano Rivero, probo funcionario de la Diputación provincial.

Celebraríamos su alivio.

Sinceramente apenados, al tener noticia del fallecimiento de la esposa de nuestro querido compañero en la preusa, y particular amigo, nuestro, don Joaquín Juste Garcés, escribimos esta cuartilla.

Doña Julia Dargallo ha fallecido en la madrugada de hoy, después de penosa y larga enfermedad; recibiendo su último suspiro, su abatido esposo y sus atribulados hijos quienes rodeaban el lecho de la muerte.

La esposa de nuestro querido amigo, ha entregado a Dios su alma recibiendo con santa devoción, las bendiciones de Su Santidad y con la fé cristiana necesaria precisa en el tránsito de la vida a la muerte,

Que El haya acogido su alma en su santo seno y envíe a su abatida familia, muy especialmente al pobre don Joaquín la resignación precisa para soportar tan cruento dolor.

A toda su distinguida familia enviamos nuestro más sentido pésame, pues, bien, saben que con el alma nos asociamos a su desgracia.

El viernes 21 del actual será la misa de privilegio por el alma del malogrado don Julio Moreno (Q. E. D.) en la Santa Iglesia Catedral, a las once de la mañana.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

La Glosopeda.

Según parte recibido hoy en el Gobierno civil, se ha declarado la enfermedad denominada glosopeda en los ganados de Añe.

De Instrucción pública.

Ha presentado la renuncia del cargo de maestro provisional del pueblo de Rades, don Vicente Carreño, habiéndose nombrado en su puesto a don Lorenzo Martín Alvaro.

El Ayuntamiento de Negredo ha solicitado se nombre maestro interino, con toda urgencia, para la escuela de aquel pueblo.

Se han recibido los presupuestos ordinarios formados para 1902, de la escuela de Saldaña.

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica don Eleuterio Oñero quien ha obsequiado a sus amigos espléndidamente.

El crimen de la Salceda.

Sin que hayamos podido comprobar las noticias, pues ni en la Audiencia ni en el Gobierno se han recibido hoy, he aquí las que nos da un individuo que pasó ayer por aquel pueblo.

A la interfecta se la llamaba en el pueblo la seña Tomasa, la cual se dedicaba a la venta de comestibles, teniendo dos caballerías menores para hacer la expedición por los pueblos y llevar el surtido de la capital. La seña Tomasa era viuda, con dos hijos ya de mayor edad, y era también la opinión de todos los del pueblo que tenía cubierto el riñón (nos valemos de esta frase tan vulgar en Castilla y que ha usado nuestro relatante).

El cadáver lo vieron dos carboneros de la capital al ir a cargar una rosa de carbón.

Nos dicen que estos han sido detenidos.

El cadáver estaba tendido en un llano y teniendo por cabecera un saco de carbón; pero, al decir del comunicante, en aquel sitio no se notaban ni señales de lucha, ni manchas de la sangre que la víctima tuvo que derramar al aplastarla la cabeza.

En esta forma nos lo relatan y así nosotros lo referimos, sin que podamos dar certeza de la noticia.

Dicennos, también, que la Tomasa asistió al Rosario de anochecer pues la vieron muchos del pueblo, haciendo suponer que el crimen se verificó durante la noche.

El mercado de hoy

Por efecto de la copiosa lluvia que ha caído durante la mañana el mercado de hoy ha estado desanimadísimo.

Han entrado veinte canales de cerdos y se han vendido a 70, 71 y 72 reales la arroba.

Junta municipal

El sábado a las cinco de la tarde se reunirán en el Ayuntamiento los señores que constituyen la Junta municipal a quienes dará posesión de sus cargos el señor Higuera.

Dicen a *El País* desde Barcelona que los diputados catalanistas señores Domenech, Torres, Robert y Rosiol, estarán en Madrid esta semana.

Ha sido trasladado a Palencia el Inspector de Explotación de la compañía de ferrocarriles del Norte, don Armando de la Revilla.

El ministro de la Guerra no ha llevado ayer a la aprobación de la Reina más que los destinos de un coronel de la guardia civil y de un teniente coronel de artillería.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros distinguidos amigos don Juan José Díaz, respetable sacerdote de Navas de la Asunción y don Nicolás del Molino, propietario de Garroillán.

Asimismo se encuentra en esta ciudad nuestro estimado amigo y suscriptor don Clemente de Frutos, de Valdeprados.

Hoy ha llegado en el tren mixto, procedente de la Corte, nuestro distinguido amigo, don José V. Cantos Figuerola, Registrador de la propiedad.

Juzgado municipal

Hoy se han inscripto las defunciones de doña Julia Dargallo y Genés, de 53 años, (casada), doña Antonia Ayuso García, de 68, (viuda) y una expósita llamada Escolástica.

Nacimientos ninguno.

Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA.

Santos Verulo, Secundino, Siricio, Felix, Serbulo, Saturnino, Fotunato y otros diez y seis Mártires.

SAN ASCANIO MARTIR.

Fué natural de Tarragona, y desde niño salió muy inclinado a las letras y a los ejercicios de virtud. Llegó a ser Teólogo consumado y perfectamente virtuoso, cuyas prendas recomendables le granjearon la dignidad del Episcopado. Hubo cierta discordia entre Leovigildo Rey de los Godos, y su hijo Hermenegildo, y por haberse puesto Ascanio de parte de éste que era Católico, vencido y muerto que fué por su padre, se le desterró a Cerdeña, en donde acabó sus días lleno de trabajos y persecución por la fé ortodoxa el año 586.

AGRIDULCES

—¿Sabe usted que no encuentro sombrero para mí en ninguna sombrerería?

—¿Tan grande tiene usted la cabeza?

—No, señor; no es esto; mi cabeza es como las demás; pero yo quería un sombrero fiado.

—¿Con que, ayer hubo fuego en tu casa?

—¡Horroroso! se quemaron todos los muebles sin poder salvar una sola silla.

—¿Y hubo desgracias personales?

—Afortunadamente no, gracias a mi precaución.

Yo estaba en la habitación con mi suegra y al advertir la inminencia del peligro la tiré por la ventana.

CHARADA.

¡Cosa mas doble tercera!

¡Prima, dos tercias le todo

Cocida por Balomera!

(La solución mañana.)

Solución a la charada del día 18

U-VA.

Conferencia telefónica

SEIS TARDE.

Estado de Barcelona.—Mejora la situación.

Acaso por haber amanecido el día lluvioso, no se han repetido en Barcelona más disturbios de los anteriores, reduciéndose los acontecimientos, a escasas colisiones sin importancia, alguna de ellas ajena a la huelga, como la ocurrida en una casa de lenocinio, donde, sin consecuencia sonaron dos tiros.

Los tranvías circularon en parte, desde la primera hora y esta tarde se

han puesto en movimiento los de la línea general custodiados por la fuerza pública y algunos guiados por ingenieros militares. Esta tranquilidad ha permitido que las tiendas se abran y los particulares hagan acopio de comestibles en previsión de nuevos sucesos.

Se han hecho algunas detenciones sin resistencia.

Sabadell y Tarrasa

En Sabadell se ha verificado una reunión en la que se ha acordado persistir en la huelga general. La situación es amenazadora, pero sin grandes desórdenes.

En Tarrasa siguen los desórdenes, pero no con la violencia de días anteriores como lo prueba el no haberse producido colisión ni motín alguno durante el entierro de un huelguista muerto en la lucha.

Los cónsules.—La cuenca del Tèr.

Se han reunido los cónsules de Francia, Alemania, Inglaterra, Italia y Bélgica acordando informar diaria y extensamente a sus Gobiernos de la situación de Barcelona.

—En la cuenca del Tèr reina gran excitación.

La huelga en Zaragoza.

Comunican de Zaragoza que los obreros se han declarado en huelga general sin producir, hasta ahora, motines ni escándalos; el paro de fábricas es absoluto excepto en la de gas y electricidad, que trabajan custodiadas por retenes.

La población presenta mal aspecto y el capitán general, en previsión de una alteración intensa en el orden público, ha pedidos refuerzos a Madrid de donde saldrán algunos Regimientos para la capital aragonesa.

En Valencia

Hoy ha reinado tranquilidad y han circulado los tranvías pesar de intentar detenerlos algunos grupos.

En Masnou y Castellón.

En la primera de estas poblaciones se ha declarado la huelga general.

—En Castellón sigue también la huelga sin violencias y el Gobernador ha clausurado el circulo de "Unión obrera". Una manifestación de ocho mil obreros ha pedido que se retiren las tropas y el Gobernador ha contestado que lo hará despues de que los obreros cedan de su actitud hostil.

Consejo de ministros

Se ha celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina y el señor Sagasta ha dicho que el conflicto tiene gravedad social, pero nó nacional, y que confía en restablecer el orden prontamente. Los Ministros de la Guerra y Gobernación, manifestaron que la prensa ha exagerado la nota pesimista.

Las sesiones de Cortes.—Congreso.

El señor Robert habla de la situación excepcional en que se encuentra Barcelona, por haber sido desatendidas las justas quejas de los obreros (Rumores).

Romero Robledo, se ocupa del mismo asunto, asegurando que se han librado cruentas batallas en las calles de Barcelona, causando en algunos días cuarenta y seis muertos; y concluye preguntando las medidas que se han tomado para el caso de un levantamiento carlista. Contesta el señor Sagasta que no es tan grave el estado de Cataluña, y que se han tomado todas las precauciones necesarias.

Senado

Contestando el señor Weyler a preguntas del señor Martín Sánchez, dice que no se han producido grandes colisiones entre el pueblo y el ejército y que la paz material está asegurada ya que no lo moral. Añade que, en caso preciso se llamará a las reservas.

Nombramientos de guerra.—Los Cambios.

En sustitución del señor Pérez Galdós se ha nombrado Vocal de la Junta Consultiva al General Salcedo.

—Se han cotizado los francos a 37'10 y el interior a 71'90.

No se han cotizado libras.

—Rosón—

SECCION DE ANUNCIOS

EMULSION NADAL
 Única que contiene el 80 p. 100
 del aceite hígado bacalao y glicerofosfatos é hipofosfitos.
 ANALIZADA por el Dr. Bonet católicista de la Facultad de Farmacia en MADRID
 Aprobada y recomendada por el Ilustre Colegio Médico de BARCELONA
 ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE
 Alimento concentrado y medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento de los huesos y salida de los dientes, necesario a los niños, embarazadas, personas débiles. Cura la Tos, Catarros, Ylta, Escrófulas, Raquitismo, Linfático, atenua la febre y el rigor.—Especialmente háctico en las enfermedades respiratorias, costalocías, diabetes, etc.—Se conserva indefinidamente.—En las farmacias.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

Vapores que prestarán los servicios en el mes actual, salvo contingencias.

LÍNEAS DE CUBA Y MEJICO.

Días 19 de Santander y 20 de Coruña el vapor **Alfonso XIII**, capitán D. M. DESCHAMPS.
 Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor **Buenos Aires**, capitán D. G. AMEZAGA.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA.

Días 11 de Barcelona y 15 de Cádiz el vapor **I. de Penay**, capitán D. M. QUEVEDO.

LÍNEA DE FILIPINAS.

Día 25 de Barcelona, el vapor **Antonio López** capitán, D. J. CASTELLA.

LÍNEA DE BUENOS AIRES.

Días 3 de Barcelona y 7 de Cádiz el vapor **P. de Santrústegui**, capitán D. A. ROLDÓS.

LÍNEA DEL BRASIL.

Días 2 de Vigo y 8 de Cádiz el vapor **Méjico** capitán D. J. OSLÉ.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO.

Días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz el vapor **Ciudad Condal**, capitán D. J. CALZADA.

LÍNEA DE CANARIAS.

Días 17 de Barcelona y 22 de Cádiz, el vapor **M. L. Villaverde**, capitán D. A. MARROIG.

LÍNEA DE TANGER.

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes
 Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para mas informes.—En Barcelona: **La Compañía Trasatlántica** y los señores Ripol y Compañía, Dormitorio San Francisco, 25.—Cádiz: Delegación de la **Compañía Trasatlántica**.—Madrid: Agencia de la **Compañía Trasatlántica**, Puerta del Sol, 13.—Santander: señores Hijos de Angel Pérez y Compañía.—Coruña: Agencia de la Compañía.—Vigo: Don Antonio López de Neira.—Cartagena: Sres. Boch Hermanos.—Valencia: Sres. Yvens y Comp.—Málaga: D. Antonio Duarte.—Segovia: D. A. Fernández, Juan Bravo, núm. 70.

NOTA.—**Línea de Cuba-servicio del 20**, se admite pasaje y carga para Santo Domingo y San Pedro de Macais, con trasbordo en Habana, y en los correos del 30, para Puerto Plata, con trasbordo en el mismo punto; y en la **Línea de Venezuela-Colombia**, que se admite el pasaje y carga para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macais, con trasbordo en Habana.

AVISO IMPORTANTE

Se han recibido en la acreditada **Sastrería Madrileña de Crisanto Berrocal, Juan Bravo, 29**, grandes surtidos para la presente temporada en paños y novedades, así como de ropas hechas; trajes elegantes para niños última novedad, desde 8 pesetas, Macferlanes desde 12'50. Abrigos Siberianos desde 30.

Impermeables legítimos ingleses, los de mejor resultado que se conocen, a precios de fábrica; se confeccionan á la medida.

Especialidad en capas, inmenso surtido y sin competencia desde 17 pesetas.

NO COMPREIS SIN VISITAR ESTA CASA

Juan Bravo, 29.

EMULSION FORCADA
 Fué la LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el concurso que convocó el Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Ha demostrado ser el reconstituyente de aceite de hígado de bacalao más nutritivo y agradable y el que mejor y más pronto fortalece y cura á los niños débiles y delicados, endebles y linfáticos, á los raquiticos, escrófulosos, anémicos, demacrados, propensos á la tisis, á todos los debilitados, etc.

EL EXQUISITO
Ron Africana
 DE VENTA
 EN CASA DE DON FELIPE OCHOA
 Juan Bravo, 5
COGNAC SERRANO
 DE VENTA
 EN CASA DE DON JUAN MARGARETO
 Real del Carmen, 6
 Pedid estos artículos en los cafés y establecimientos de bebidas.

DROGUERIA Y PERFUMERIA

DE

Francisco M. Marcos

CORPUS, 7.—SEGOVIA.

ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS.—ORTOPEDIA

Ron Quina, superior.

Agua de colonia, sin rival.

Estos dos excelentes preparados de la casa, se hallan acreditadísimos ya en toda España, como lo demuestran los numerosos pedidos que de todas provincias se reciben.

En la provincia de Segovia no hay nadie que no los conozca.

Son, además, los más económicos entre sus similares y ninguno de éstos le aventaja en calidad.

IMPRENTA Y LIBRERÍA

de F. Santiuste.

Grabador Espinosa, 1, é Isabel la Católica, 5.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento, se halla de venta toda clase de menaje para escuelas, impresos para Ayuntamientos, Juzgados municipales y demás dependencias del Estado. Se hacen toda clase de impresos, esquelas de defunción, tarjetas, facturas, membretes y prospectos, todo á precios convencionales.

Esta casa también se encarga de las encuadernaciones y sellos de caucho.

PEDRO DE ROQUE SERRANO.

VENTA DE CEREALES AL POR MENOR

Plaza Mayor 38.—SEGOVIA.

Trigo, Cebada, Centeno, Echaduras, Algarrobos, Maiz, Habas, Alpiste, Cañamones, Garbanzos superiores, Arroces de Valencia y Moyuelos de todas clases.

SE SIRVE A DOMICILIO

La Elegante

Sastrería de Militar y Paisano
 DE JOSÉ SANCHIS Y COMPAÑÍA
 Juan Bravo, 3.—Segovia.

La sociedad que ha tomado á su cargo este acreditado establecimiento y en la que figura el antiguo cortador de la casa D. José Sanchis, está verificando importantes reformas, no solo en el local, sino también mejorando notablemente sus colecciones de géneros para trajes, á fin de que el público nada heche de menos cuando con sus encargos honre al Establecimiento.

Los selectos gustos, el perfecto corte y la esmerada confección, unido á la economía en los precios, han hecho que este establecimiento sea el elegido por el público de la capital y su provincia.

La Sociedad que hoy le rige, se propone refinar todo cuanto posible sea dichas condiciones.

PERFECTO ARRIBAS

VIDRIERO Y FONTANERO

San Justo, núm. 5.—SEGOVIA

Pone en conocimiento de su numerosa clientela que, en esta acreditada casa, encontrarán toda clase de canalones y bajadas á precios sumamente económicos. Dicha casa se encarga de toda clase de instalaciones de agua con tubo de plomo ó hierro, á precios igualmente económicos. Composturas y cristales.

Se componen é instalan toda clase de bombas.

¡NO CONFUNDIRSE!

San Justo, 3, (frente á la Iglesia.)

Segovia.—Imprenta de F. Santiuste.